
Protokoll der Mitgliederversammlung 
des TTC Berlin-Neukölln e.V., 17.Mai 2011, 18 Uhr 
 
Ort: Vereinsheim Marienfelder Weg, Deutsch-Kroner-Weg 25, 12349 Berlin 
Beginn: 18.20 Uhr 
Ende: 20.45 Uhr 
 
 
Teilnehmer: 44 zu Beginn; im Verlauf der Versammlung kommen 11 weitere Mitglieder hinzu 
(Anwesenheitsliste in der Anlage) 
 
Leitung der Versammlung: Gudrun Engel (Vorsitzende) bis zur Neuwahl des 
Vorstandsvorsitzenden, abgelöst von Andreas Peikert (Vorsitzender neu) sowie 
durchgehend Alexander Eisenfeld (stellv. Vorsitzender) 
 
1 
Begrüßung 
Der stellv. Vorsitzende Alexander Eisenfeld begrüßt die Anwesenden und eröffnet damit die 
Versammlung. Die Protokollführerin wird vorgestellt.  
 
2  
Feststellung der Anwesenden und des Stimmrechts 
Zu Beginn der Versammlung sind 44 Mitglieder anwesend, darunter eine Jugendliche unter 
18 Jahren, die lediglich in Jugendangelegenheiten stimmberechtigt ist. Alle anderen sind voll 
stimmberechtigt. 
 
3 
Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung lag zur Einsicht in der vom Verein 
genutzten Sporthalle in der Karlsgartenstraße 7, 12049 Berlin aus. Der stellv. Vorsitzende 
lässt die Mitglieder abstimmen, ob das Protokoll noch einmal verlesen werden soll. Da 
niemand dafür stimmt, ruft der stellv. Vorsitzende zur Abstimmung über die Genehmigung 
des Protokolls auf. Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird einstimmig 
genehmigt. 
 
4 
Ehrungen – sportliche und langjährige Mitglieder 
Die Vorsitzende nimmt die Ehrungen vor. Zunächst werden die langjährigen 
Vereinsmitglieder geehrt, im Anschluss daran erfolgen die sportlichen Ehrungen. Der 
Berliner Senat hat in diesem Jahr drei Ehrenamtskarten zur Verfügung gestellt, die die 
Vorsitzende an Vorstandsmitglieder überreicht, die sich bereits über lange Zeit in 
besonderem Maße ehrenamtlich für die Belange des Vereins einsetzen. 
Die Ehrungen für die Vorsitzende Gudrun Engel und von Jutta Baron, die unter anderem für 
ihren gemeinsamen Weltmeistertitel im Doppel AK 65 ausgezeichnet werden, übernimmt der 
stellv. Vorsitzende. 
Alle Ehrungen siehe Anlage. 
 
5 
Bericht der Vorsitzenden 
Die Vorsitzende Gudrun Engel, die mit dieser Mitgliederversammlung den Vorstandsvorsitz 
abgibt und sich nicht zur Wiederwahl zur Verfügung stellt, verliest ihren Bericht, in dem sie 
ihre Vorstandsarbeit, die sie seit 1978 im und für den Verein leistet, resümiert, 
Bericht siehe Anlage. 
 
6 
Berichte der Vorstandsmitglieder 
Alexander Eisenfeld (stellv. Vorsitzender) 



Bericht siehe Anhang. 
 
Rüdiger Beer (Schatzmeister) 
Der Verein hat im vergangenen Jahr einen Gewinn von 4.000,- EUR erwirtschaftet. Die 
voraussichtliche Summe der Mitgliedsbeiträge 2011 beträgt 21.500,- EUR. Da die Anzahl der 
Vereinsmitglieder steigt, steigt auch die Summe der daraus resultierenden Einnahmen. Es 
wird erwartet, dass das Jahr 2011 relativ ausgeglichen, möglicherweise mit leichtem Plus 
abgeschlossen wird. Da der Verein in der kommenden Saison keine Damenmannschaft 
mehr in der Regionalliga stellt, werden Gelder frei. Der Schatzmeister fordert den Vorstand 
auf, über dieses Geld zu verfügen. Aus den Rücklagen vom letzten Jahr lässt der Verein 
allen Mitgliedern des laufenden Spielbetriebs ein Jubiläums-Vereinshemd (60 Jahre TTC 
Berlin-Neukölln) anfertigen. 
Vollständiger Bericht im Anhang. 
 
Manfred Schönebaum (Sportwart) 
Der Sportwart berichtet vom Erfolg des regelmäßig stattfindenden Monatsturniers und über 
die Transport- bzw. die Auf- und Abbauarbeiten, die er und einige Vereinsmitglieder seit 
Jahren für das Bundesfinale „Jugend trainiert für Olympia“ leisten. 
 
Markus Twisselmann (Jugendwart) 
Der Sportwart ist seit einem Jahr im Amt. Er berichtet unter positiver Hervorhebung einzelner 
jugendlicher Mitglieder über den Jugendspiel- und –trainingsbetrieb des Vereins. Die 
Kooperation mit der Schule, in deren Halle unser Verein beheimatet ist, sowie die 
Rekrutierung neuer Nachwuchsspieler durch die Schule werden gelobt.  
Aktuell sind drei Jugendmannschaften für den Verein gemeldet, zwei Schüler- und eine 
Schülerinnenmannschaft. Der Jugendwart schlägt vor, aus der Gemeinschaft der 
Vereinsmitglieder Paten für die drei Jugendmannschaften zu finden, die die Spielerinnen und 
Spieler bei den Punktspielen betreuen.  
Abschließend berichtet der Jugendwart vom Projekttag Tischtennis der Karlsgartenschule, 
der kürzlich unter großem Zuspruch für den Tischtennis-Sport sowie der Schul-AG 
Tischtennis, die freitags in Zusammenarbeit mit einem Erziehungswissenschaftler stattfindet. 
 
Sirona Beyer (Damenwartin) 
Der Bericht wird in Abwesenheit der Damenwartin von der Vorsitzenden verlesen. 
Bericht im Anhang. 
 
Tihomir Jurcevic (Herrenwart) 
Der Herrenwart berichtet vom Abschneiden der acht Herrenmannschaften in der 
abgeschlossenen Saison und bedankt sich für den Einsatz der Spieler. Insgesamt war die 
Saison erfolgreich. 
 
Simon Stefanek (Vergnügungswart) 
Der Vergnügungswart gibt einen Rückblick über die Veranstaltungen der vergangenen 
Saison sowie einen Ausblick auf die kommenden Veranstaltungen. 
Die nächsten Veranstaltungen sind die Vereinsmeisterschaften am 17./18.06.2011, die 60 
Jahr-Feier des Vereins am 03.09.2011 sowie das damit zusammenhängende 60 Mann-
Turnier. 
Außerdem ist geplant, im Rahmen der Jubiläumsveranstaltung den Weltrekord in der 
Disziplin „Meiste Teilnehmer in einem einzigen Ballwechsel“, der momentan von Timo Boll + 
100 weiteren Spielern gehalten wird, einzustellen und damit neuer Weltrekordhalter zu 
werden. 
Der Vergnügungswart ruft die Mitglieder auf, bei der Organisation und Durchführung der 
anstehenden Veranstaltungen mitzuhelfen. 
Bericht im Anhang. 
 
7 
Berichte der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 



Bericht von Kassenprüfer Horst Schulz. Die Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2010 
wurde durch Kassenprüfer Wolfgang Krämer und Schatzmeister Rüdiger Beer durchgeführt. 
Alle Unterlagen sind vollständig; keine Beanstandungen. Ehrenmitglied und Mitbegründer 
des TTC Berlin-Neukölln Prof. Hans-Dieter Sondershausen empfiehlt daher, den 
Schatzmeister sowie den gesamten Vorstand per Akklamation zu entlasten. Die 
Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand einstimmig. 
 
8 
Verabschiedung der langjährigen Vorsitzenden und des Schatzmeister 
Rede von Prof. Hans-Dieter Sondershausen zum Wirken der Vorsitzenden Gudrun Engel 
und ihren Verdiensten für den Verein. Ehrung und Geschenküberreichung. Danach verlässt 
Gudrun Engel das Podium. 
 
9 
Neuwahlen 
Vorschläge für die Wahl zum ersten Vorsitzenden: Andreas Peikert, keine weiteren 
Andreas Peikert erklärt, dass er kandidieren würde. 
Die Mitgliederversammlung wählt per Akklamation Andreas Peikert einstimmig bei einer 
Enthaltung zum neuen Vorsitzenden. 
Andreas Peikert nimmt die Wahl an und übernimmt die Leitung der Veranstaltung. Er schlägt 
Alexander Eisenfeld als zweiten Vorsitzenden vor. Keine weiteren Vorschläge aus der 
Mitgliederversammlung. Alexander Eisenfeld wird per Akklamation einstimmig bei einer 
Enthaltung zum zweiten Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. 
Sirona Beyer wird in Abwesenheit als Damenwartin aus dem Vorstand verabschiedet. 
Rüdiger Beer wird als Schatzmeister aus dem Vorstand verabschiedet.  
Raphael Weidlich wird als Schatzmeister vorgeschlagen. Keine weiteren Vorschläge. 
Raphael Weidlich stellt sich zur Wahl und wird per Akklamation einstimmig bei einer 
Enthaltung zum Schatzmeister und damit zum neuen Mitglied des geschäftsführenden 
Vorstands gewählt. 
Manfred Schönebaum wird vom Vorsitzenden als Sportwart vorgeschlagen. Keine weiteren 
Vorschläge. Manfred Schönebaum kandidiert wieder und wird einstimmig per Akklamation 
zum Sportwart gewählt. 
Der Vorsitzende schlägt Markus Twisselmann als Jugendwart vor. Keine weiteren 
Vorschläge. Markus Twisselmann kandidiert als Jugendwart und wird einstimmig bei zwei 
Enthaltungen zum Jugendwart gewählt. 
Jürgen Schodos wird vom Vorsitzenden als Gerätewart vorgeschlagen. Keine weiteren 
Vorschläge. Jürgen Schodos wird per Akklamation einstimmig zum Gerätewart gewählt. 
Der Vorsitzende schlägt Tihomir Jurcevic als Herrenwart vor. Keine weiteren Vorschläge. 
Tihomir Jurcevic ird per Akklamation einstimmig bei einer Enthaltung zum Herrenwart 
gewählt. 
Aus der Mitgliederversammlung wird Olivera Halsband als Damenwartin vorgeschlagen. 
Olivera Halsband erklärt, dass sie kandidieren würde. Keine weiteren Vorschläge. Olivera 
Halsband wird per Akklamation einstimmig zur Damenwartin gewählt 
Simon Stefanek wird vom Vorsitzenden als Vergnügungswart vorgeschlagen. Keine weiteren 
Vorschläge. Simon Stefanek wird per Akklamation einstimmig mit einer Gegenstimme zum 
Vergnügungswart gewählt. 
 
Der Vorsitzende fragt nach weiteren Vorschlägen, Wünschen und Ergänzungen. Bahar 
Turbay wird als Mädelwartin vorgeschlagen. Eine schriftliche Erklärung, dass sie im Falle 
einer Wahl kandidiert und die Wahl annimmt, liegt vor, da Bahar Turbay nicht anwesend ist. 
Bahar Turbay wird einstimmig bei einer Enthaltung zur Mädelwartin gewählt. 
Mündlicher Vorschlag aus der Mitgliederversammlung: Aufnahme einer/s Schriftführerin/s. 
Vorschlag wird abgelehnt.   
 
Wolfgang Krämer und Joachim Hesse werden als Kassenprüfer vom Vorsitzenden 
vorgeschlagen. Keine weiteren Vorschläge. Beide werden per Akklamation einstimmig zum 
Kassenprüfer gewählt. Beide sind nicht anwesend; ihr schriftliches Einverständnis lag vor. 



 
Prof. Hans-Dieter Sondershausen verliest die schriftliche Gratulation des Ehrenvorsitzenden 
Horst Fischer an den neuen Vorstand. 
 
10 
Beschlussfassung über vorliegende Anträge 
Andreas Peikert (Vorsitzender) schlägt Gudrun Engel als weitere Ehrenvorsitzende des TTC 
Berlin-Neukölln e.V. vor. Schriftlicher Antrag lag fristgerecht vor. Gudrun Engel wird per 
Akklamation einstimmig zur Ehrenvorsitzenden gewählt. 
Keine weiteren Anträge, keine weiteren Beschlüsse. 
 
11 
Sonstiges 
- Informationen von Gudrun Engel über neue Trikots/Hemden. Restliche Hemden können für 
20 EUR verkauft bzw. erworben werden. 
- Kaputte/alte Banden sollen so umfunktioniert werden, dass sie bei Punktspielen und 
Turnieren unter die Tische gelegt werden können, damit die Bälle nicht darunter rollen. Es 
lag kein schriftlicher Antrag darüber vor. Keine Diskussion über diesen Punkt; der Vorstand 
denkt über den Vorschlag nach. 
Gudrun Engel fragt die Mitgliederversammlung, ob Interesse besteht, dass die 
Vereinschronik weitergeführt wird. Prof. Hans-Dieter Sondershausen appelliert an die 
Mitgliederversammlung, zuzustimmen, dass die Chronik weitergeführt wird. Jutta Baron 
erklärt sich bereit, die Vereinschronik weiterzuführen. Es lag kein schriftlicher Antrag vor, 
doch die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig und zeigt sich dankbar, dass Jutta 
Baron die Weiterführung der Vereinschronik übernimmt. 
- Verabschiedung von Nina Priebe und Rüdiger Beer aus dem Vorstand. 
 
 
Der Vorsitzende beschließt die Versammlung um 20.45 Uhr. 
 
 
 
 
 
gez. Peikert /gez. Engel                                            gez. Gartung 
______________________     __________ 
Unterschrift Vorsitzender    Unterschrift Protokollant 


